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Одними словами бизнесу не поможешь  

Законодательное Собрание Красноярского края 9.04.2018  

         Как соблюдались интересы предпринимательского сообщества в крае в 

2017 году? Об этом на заседании комитета по промышленной политике, 

транспорту и связи рассказал Уполномоченный по защите прав 

предпринимателей Сергей Русских. 

        Уполномоченный по защите прав предпринимателей Сергей Русских 

начал свой доклад со статистических данных. По данным ФНС, в 2017 году 

на территории края осуществлял деятельность 110 261 субъект малого и 

среднего предпринимательства. При этом в течение года Уполномоченным 

рассмотрено 454 обращения от предпринимателей, 120 обращений поступило 

из муниципальных образований. Сергей Русских принял участие в 47 

судебных заседаниях, в 15 выездных проверках надзорных органов. 

       Особо был выделен вопрос развития патентной системы. В регионе ее 

тормозит стоимость патента, которая значительно выше, чем в других 

регионах России. В результате из 58 тысяч зарегистрированных в крае 

индивидуальных предпринимателей только 1,5% воспользовались патентной 

системой. 

       О том, что сделано за истекший год, также рассказал заместитель 

председателя правительства — министр экономического развития и 

инвестиционной политики края Сергей Верещагин. В прошлом году 

предлагалось оценить эффективность работы созданной в крае 

государственной инфраструктуры по поддержке малого и среднего бизнеса. 

Сегодня в нее входят АО «Агентство развития бизнеса и микрокредитная 

компания» (АРБМКК), КГАУ «Красноярский региональный инновационно-

технологический бизнес-инкубатор» (КРИТБИ), промпарк и кластер 

инновационных технологий, центры молодежного инновационного 

творчества и ряд других организаций. Вице-премьер отметил, что система 

громоздкая, а организации повторяют функции друг друга. Поэтому принято 

решение, что все вопросы развития инновационной деятельности будут 

переданы в КРИТБИ и АРБМКК, а лишние структуры ликвидируют. Все 

организационные процедуры будут завершены к лету. 

        Депутаты напомнили об увеличении объемов закупок у субъектов 

малого и среднего бизнеса. Для того чтобы они могли участвовать в 

госзакупках, формируются лоты с максимальной ценой контракта не более 



20 млн рублей. Центры поддержки предпринимателей помогают готовить 

документы для участия в торгах. В прошлом году такой помощью 

воспользовалось более тысячи человек.  

       Подводя итоги обсуждения, председатель комитета Владимир Демидов 

сказал: «Очень много вопросов по малому и среднему бизнесу, и институт 

Уполномоченного, конечно, содействует их решению. Это и 

техприсоединение, и незаконное преследование предпринимателей и так 

далее. Уверен, что в нашем крае мы должны уделять намного больше 

внимания малому и среднему бизнесу. Вот сегодня говорили про патентную 

систему. Надо менять закон, потому что в крае самая высокая ставка по 

патенту, поэтому нет возможности работать по этому виду организациям и 

предприятиям. Одними словами тут не поможешь. В то же время институт 

Уполномоченного молодой, надо ему помогать и развивать его дальше. 

Заслушав доклад на сессии, мы выработаем дальнейший план действий в 

этом направлении».  

 

Реальная возможность сократить негативное воздействие на экологию   

Законодательное Собрание Нижегородской области 10.04.2018  

         10 апреля в Законодательном Собрании прошел круглый стол 

"Перспективы и проблемы раздельного сбора отходов в Нижнем Новгороде. 

Вовлечение населения в практику раздельного сбора отходов". Провел 

заседание председатель комитета регионального парламента по экологии и 

природопользованию Владислав Атмахов. 

        "С 2018 года федеральный закон, регулирующий сферу обращения с 

отходами, разграничил понятия "сбор" и "накопление" отходов, четко 

определив, что накопление отходов на контейнерных площадках, в том числе 

раздельное, не подлежит лицензированию, и определил зоны 

ответственности для участников этого рынка. Раздельное накопление 

отходов, хоть и не панацея в решении проблем, но это реальная возможность 

сократить негативное воздействие на окружающую среду, уменьшить 

площади объектов захоронения отходов, повысить рентабельность вторсырья 

и эффективность мусоросортировочных линий и комплексов, сократить 

тарифную нагрузку для населения", – подчеркнул Владислав Атмахов. 

         В настоящее время на финальной стадии согласования в правительстве 

области находится Порядок накопления твердых коммунальных отходов (в 

том числе их раздельного накопления), который будет учитывать все детали 

этих отношений и процессов. 

 

Развитию туризма в Югре уделяется серьезное внимание  

Дума Ханты-Мансийского АО-Югры 11.04.2018  

        На очередном заседании Совета Законодателей Тюменской области, 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры и Ямало-Ненецкого 

автономного округа заместитель Председателя Думы Югры Наталья 



Западнова рассказала о законодательном регулировании мер поддержки и 

развития туризма в регионе. Развитие туристской отрасли осуществляется в 

соответствии с базовым законом «О туризме», принятом в 2012 году, а также 

Концепцией развития внутреннего и въездного туризма, утверждённой 

постановлением Правительства автономного округа. 

         В 2017 году осуществляли деятельность 486 организаций, оказывающих 

туристские услуги в сфере внутреннего и въездного туризма. Объём платных 

услуг, оказанных населению за данный период, составил около двух 

миллиардов рублей. По итогам прошедшего года Югру посетило более 500 

тысяч туристов. В 2017 году действовало порядка 500 туристских программ, 

предлагаемых муниципальными учреждениями, природными парками, 

музейными комплексами, а также туроператорами и турагентствами. За год 

программами и турами воспользовались около 240 тысяч человек, что почти 

на 50 % больше, чем в 2016 году.  

        Ханты-Мансийский автономный округ – Югры входит в топ-15 самых 

популярных российских регионов для этнографического туризма, занимает 

22 место в Золотой лиге Национального рейтинга развития событийного 

туризма (из 85 регионов). 9 событийных проектов Югры получили статус 

национального события среди регионов Российской Федерации, они 

включены в национальный календарь событий. 

 

Примут закон о музеях   

Государственное Собрание Республики Башкортостан 11.04.2018  

        Государственное Собрание намерено рассмотреть на ближайшем 

пленарном заседании проект закона «О музеях в Республике Башкортостан».  

        – На данный момент правоотношения в сфере музейного дела 

регулируются республиканским законом «О Музейном фонде Республики 

Башкортостан и музеях в Республике Башкортостан», – прокомментировал 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – Он был 

принят еще в 1998 году, неоднократно менялся и нуждается в существенной 

корректировке. Кроме того, не так давно в федеральное законодательство 

были внесены изменения, упрощающие порядок включения музейных 

предметов и коллекций в Музейный фонд Российской Федерации. Эта 

новация должна найти свое отражение и в региональном законодательстве. В 

связи с этим в республике было принято решение о разработке нового закона 

«О музеях в Республике Башкортостан».  

        Как отметил Константин Толкачев, новый законопроект регулирует 

правовые отношения в сфере музеев республики и Музейного фонда 

Российской Федерации на территории региона, определяет порядок создания 

музеев, в том числе государственных, муниципальных, частных, госконтроль 

за состоянием музейного фонда.  



        – Законопроект закрепляет права собственности на музейные предметы 

и коллекции, определяет порядок управления ими. В нем также прописаны 

особые формы поддержки государственных музеев, необходимые для 

сохранения уникальных историко-художественных комплексов и для 

создания наиболее благоприятных условий работы крупнейших 

государственных музеев республики, хранящих коллекции мирового 

значения, – отметил Константин Толкачев. – Принятие закона оптимизирует 

порядок включения музейных коллекций республики в состав Музейного 

фонда страны, обеспечит сохранение культурных ценностей, находящихся в 

музеях Башкортостана.  

 

Депутаты направят в Госдуму законопроект «О социальном питании»  

Законодательное Собрание Ульяновской области 12.04.2018  

         В Законодательном Собрании прошла расширенная встреча 

Губернатора Ульяновской области Сергея Морозова с  парламентариями. 

Одна из тем – обсуждение проекта законодательной инициативы «О 

социальном питании». Он позволит охватить самые разные сферы жизни: 

организацию лечебного питания в учреждениях здравоохранения, в детских 

домах и интернатах, в геронтологических центрах, и пансионатах для 

пожилых людей. Пока же требования к социальному питанию разбросаны в 

разрозненных нормативно-правовых актах, что не позволяет выстроить 

полноценную систему оказания данной услуги.  

         – В ноябре прошлого года наша законодательная инициатива «О 

социальном питании» была поддержана на Межрегиональном форуме 

«Качественное социальное питание – гарантия национальной безопасности», 

а позже получила одобрение Совета законодателей верхней палаты 

Федерального Собрания. Сегодня мы еще раз подробно обсудили 

законопроект и рассчитываем уже в апреле вынести его на рассмотрение 

Законодательного Собрания и направить в Государственную Думу, – заявил 

руководитель фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания 

Ростислав Эдварс.  

        В итоге принята резолюция, в которой говорится о поддержке 

инициативы Законодательного Собрания Ульяновской области. Тему 

законодательного регулирования социального питания рекомендовано 

включить в федеральную повестку партии «Единая Россия». 

 

Парламентарии настаивают на усилении мер безопасности при 

строительстве и эксплуатации ТРЦ  

Государственный Совет Республики Крым 12.04.2018  

        На заседании комитета Южно-Российской Парламентской Ассоциации 

по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству, энергетике, 

транспорту и связи депутаты поддержали Обращение к Правительству 



Российской Федерации о внесении изменений в федеральное 

законодательство, предусматривающих жесткие требования в части 

обеспечения мер безопасности при строительстве и эксплуатации объектов, 

предназначенных для проведения мероприятий с массовым пребыванием 

людей. 

         В работе комитета приняли участие: Председатель Государственного 

Совета Республики Крым Владимир Константинов, глава Волгоградской 

областной Думы Николай Семисотов, Председатель Парламента Республики 

Северная Осетия-Алания Алексей Мачнев. 

         Парламентарии выступают с инициативой запретить размещение мест 

отдыха и досуга людей (детские комнаты, клубы, комнаты отдыха, кинозалы, 

спортивные залы, арены) в приспособленных помещениях, строительство 

которых изначально предназначалось для иных целей (фабрики, заводы, 

цеха, конторы, административные корпуса), без осуществления 

соответствующей реконструкции; размещение игровых залов, детских 

комнат, кинозалов и иных подобных объектов исключительно на первом 

этаже торгово-развлекательных центров. 

        Обязательным условием получения разрешения на эксплуатацию таких 

объектов должно быть наличие отдельных проемов (дверей), 

обеспечивающих быструю эвакуацию людей, в том числе и с ограниченными 

возможностями здоровья (на колясках), непосредственно на улицу и 

безопасное расстояние. 

 

Требуется законодательная база, регулирующая венчурное 

финансирование   

Законодательное Собрание Ростовской области 13.04.2018  

         12 – 13 апреля в Ростове-на-Дону проходит Южный Demo day – первая 

конференция для инвесторов и стартапов на Юге России, направленная на 

демонстрацию перспективных, готовых для инвестирования стартап-

проектов. В мероприятии приняли участие председатель комитета по 

местному самоуправлению, административно-территориальному устройству 

и делам казачества Александр Нечушкин, депутаты Законодательного 

Собрания Виталий Мажара и Валерий Дорофеев.  

        Для участников была подготовлена насыщенная программа: лекции, 

обмен опытом, экспертные консультации для основателей стартапов по 

вопросам развития проектов, а также форсайт-сессии по направлениям 

развития инфраструктуры венчурных инвестиций в регионах, в том числе 

обсуждение возможных законодательных инициатив. 



        «Сюда приглашены эксперты  и стартапы со всего Юга России, чтобы 

найти симбиоз, который позволит нам сделать большой рывок. Сейчас 

инвестор с небольшой охотой идет на высокорискованные вложения. Такие 

стартапы, как Booking и Uber работают, приносят колоссальный эффект. Это 

известные бренды во всем мире. Но без высокорискованных вложений на 

первичном этапе ничего бы этого не получилось. Сегодня забавно выглядят 

названия новых стартапов «умные зерна», «интернет-холодильники». Но в 

них есть будущее», – прокомментировал Александр Нечушкин. 

        Парламентарий отметил, что пока еще нет единой законодательной 

базы, которая бы регулировала венчурное финансирование. «Я уверен, что 

сегодняшний форум послужит для нас отправной точкой, где наши 

инициативы, выработанные совместно с инвесторами, мы примем на Южно-

Российской Парламентской Ассоциации и на федеральном уровне, – 

подчеркнул парламентарий. – Стартапу необходимо снятие налоговых 

барьеров, налоговое регулирование, возможности быстрого сбора 

документов и получение денег. Это возможно при эффективной совместной 

работе законодателя, инвестора и представителей стартапов. IT-парк дал 

старт и дорогу в жизнь более чем 50 проектам, которые работают, и более 

100 проектов сейчас находятся в разработке». 

 

ГУПы поделятся прибылью с бюджетом   

Законодательное Собрание Забайкальского края 13.04.2018  

        Унитарные госпредприятия края половину своей прибыли будут 

перечислять в региональный бюджет. Депутаты профильного 

парламентского комитета одобрили инициативу губернатора в целях 

сокращения госдолга края.  

         Законопроект в Законодательное собрание края внесен главой региона 

Натальей Ждановой. Как доложил на комитете по бюджетной и налоговой 

политике руководитель департамента госимущества края Алексей Хосоев, 

изменения разработаны в соответствии с планом мероприятий по 

оздоровлению государственных финансов края, который предполагает рост 

доходов, оптимизацию расходов и сокращение госдолга края. Одна из мер 

коснется государственных унитарных предприятий края, основанных на 

праве хозяйственного ведения и оперативного управления -  размер части их 

чистой прибыли, подлежащей перечислению в бюджет, предлагается 

увеличить с 25 до 50%. 

        Как отмечается в пояснительной записке к документу, уплата части 

прибыли предприятиями осуществляется ежегодно до 1 мая по итогам 

финансового года разовым платежом. В прошлом году такими 



предприятиями в целом было уплачено в бюджет края порядка 4,8 миллиона 

рублей. Соответственно, в случае принятия закона эта сумма увеличится 

вдвое. 

        Депутатов интересовало, с какого времени закон начнет действовать в 

случае его принятия на апрельской сессии, ведь срок уплаты налога не за 

горами. Алексей Хосоев заверил парламентариев, что в этом году 

предприятия уплатят часть прибыли по действующему закону, то есть в 

размере 25%. Новые правила, в случае принятия документа,  будут 

распространяться на правоотношения 2018 года. 

       Парламентарии рекомендовали коллегам принять законопроект в двух 

чтениях. При этом во избежание двоякого толкования через заключение  

комитета будет уточнено, что новые требования закона начнут действовать 

при уплате предприятиями части прибыли в 2019 году. 

  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


